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Одаренные дети 
В течение пяти лет в конце учебного года лучших 
школьников Магнитогорска награждают премией 
главы города Виктора Аникушина «Одаренные дети 
Магнитки». Традиционная церемония награждения 
по итогам минувшего учебного года состоялась 21 
мая в драматическом театре имени А. Пушкина. 

В этом году впервые учреждена премия педагогу-мастеру 
«За развитие одаренных детей и подростков». Кроме того, пре
мии одаренным детям и их педагогам-наставникам уравняли до 
1200 рублей. 

Самым сложным в работе стипендиальной комиссии стало 
определение критериев отбора одаренных детей. Например, в 
номинации «Спорт» члены комиссии не смогли опустить план
ку ниже победителей и призеров чемпионатов и первенств стра
ны и международных соревнований. Победителей областных и 
региональных спортивных состязаний даже не рассматривали. 
В номинации «Культура. Искусство», напротив, основные звез
дочки в большинстве лауреаты и победители конкурсов обла
стного уровня. И традиционно высок уровень интеллектуаль
ного звена - научно-исследовательской работы учащихся. К 
премии главы города представлены 113 подростков и 83 педа
гога-наставника из общеобразовательных школ, других сред
них учебных заведений и внешкольных учреждений. 

Ольга КОРДА. 

Служители Фемиды 
На конференции судей Челябинской области трое 
магнитогорских служителей Ф е м и д ы избраны де
легатами шестого Всероссийского съезда судей. 

Это - судья Правобережного районного суда Галина Макси
мова, мировой судья участка № 2 Правобережного района Еле
на Днепрова и председатель Магнитогорского гарнизонного 
военного суда Александр Микулич. 

Делегатами съезда стали самые достойные представители пра
восудия. Елена Днепрова, например, по итогам работы за про
шлый год признана лучшим мировым судьей в Челябинской 
области. А возглавляемый Александром Микуличем Магнито
горский гарнизонный военный суд назван лучшим среди воен
ных судов Уральского федерального округа. Такая высокая 
оценка была дана суду за оперативность и качественное рас
смотрение уголовных и гражданских дел, профессионализм в 
работе судейского корпуса и высокий уровень аналитической и 
организационной работы. 

На областной конференции также был избран представи
тель Челябинской области в совете судей России - им стал 
председатель областного суда Федор Вяткин. Совет судей -
общественный орган в судейском сообществе, решающий важ
ные для судейского корпуса вопросы организационного, со
циального плана, уполномоченный созывать съезды и конфе
ренции судей. 

Всероссийский судейский форум, на котором нашу область 
будут представлять 11 служителей Фемиды, пройдет в конце 
2004 года в Москве. На нем ожидается принятие Кодекса су
дейской этики (его проект уже готов), содержащего требова
ния, предъявляемые к поведению судьи как при исполнении 
своих полномочий, так и во внеслужебных отношениях, в том 
числе в отношениях с представителями средств массовой ин
формации. 

Владислав ЛЕОНЕНКО. 

Профсоюзный пленум 
Завтра в Челябинске пройдет третий пленум област
ной организации горно-металлургического проф
союза. 

Его участники обсудят вопросы, связанные с подготовкой и 
участием отраслевого профсоюза в выборах в местные органы 
исполнительной и законодательной власти, которые состоятся в 
декабре 2004 года. 

В повестке дня также вопросы, касающиеся информационной 
работы по реализации решений XIX областной отчетно-выбор
ной конференции Челябинской областной организации и V съез
да ГМПР. 

В работе пленума примет участие и делегация профсоюзного 
комитета ОАО «ММК». 

Виктор СЕРГЕЕВ. 

Поющий город 
В пятницу подвел итоги V городской фестиваль 
песни «Пою тебе, родной Магнитогорск». Ставший 
уже т р а д и ц и о н н ы м , ныне он приурочен к 75-ле
тию города, организован и проводится по инициати
ве методиста учителей музыки города Валерия Пет
рова. 

Фестиваль по традиции начался с 1 сентября и проходил в три 
этапа. На первом учителя музыки школ города провели кон
курс «Поющий класс», на втором выбирали лидеров уже среди 
школ - «Поющая школа». На третьем, завершающем этапе, со
стоялся городской праздник песни, в котором приняли участие 
как сами школьники, так и педагоги. Все песни, подготовленные 
школьниками, были посвящены родному городу: «Магнитка», 
«Песня о горячем металле», «Золотые костры», «Встречи у 
Магнитной горы», «Центральный переход», «Магнитогорская 
пионерская», «Есть гора Магнитная»... 

Кроме того, в рамках фестиваля состоялись конкурсы: «Луч
ший классный хор», «Поют мальчиши», «Лучшая творческая 
работа среди учителей музыки». 

В этом году победителями ежегодного фестиваля стали школа 
№ 67, получившая переходящий символ фестиваля, на втором 
месте - школа-интернат № 2, на третьем - школа № 66. 

Ольга КОРДА. 

Общественная приемная 
В общественно-политическом центре (левое крыло 

МГТУ им. Г. И. Носова) работает общественная прием
ная магнитогорской организации Российской коммунис
тической рабочей партии. 

Ежемесячно в первую и третью среды с 17 до 19 часов 
прием ведут опытные юристы, которые дают бесплатные кон
сультации по всем вопросам действующего законодатель
ства. 

Пресс-служба м/о РКРП-РПК. 

С дипломом — 
на биржу труда 
Высшие учебные заведения и их филиалы готовят безработных 

Выпускной звонок для стар
шеклассников - это перемена 
привычного жизненного укла
да. Кто-то будет поступать в 
училища, колледжи и технику
мы, кто-то в вузы. Родители 
выпускников волнуются: суме
ет ли их ребенок достойно по
ступить в высшее учебное за
ведение? Ныне право на обра
зование не обеспече
но бесплатностью 
видов и развитием 
всех его форм. Хо
чешь учиться в пре
стижном вузе и на 
престижной специ
альности, плати. 

Поступить на 
бюджетное место и 
получить диплом 
специалиста - пре
дел желаний абиту
риента из любой ма
лообеспеченной се
мьи. Разве ей под 
силу платить за год от 15 до 30 
тысяч рублей на протяжении, 
минимум, пяти лет. Причем не в 
рассрочку, а сразу кругленькой 
суммой. И не фиксированной, а 
с учетом инфляции. Разбег в 
цене - дополнительная плата за 
престиж выбранной профессии. 
К примеру, в МаГУ самый вы
сокий конкурс - на факультете 
иностранных языков, самый низ
кий - на филологическом. Туда, 
в основном, берут, выполняя за
каз, на бюджетные места - уни
верситет-то носит статус госу
дарственного - выпускников 
сельских школ. Конечно, для тех, 
кто учится за деньги и на «от
лично», вуз снижает оплату. Не
которых «коммерческих» сту
дентов при наличии освободив
шихся вакансий переводят на 
бюджет. 

Система общеобразователь
ных услуг достаточно многооб
разна. В городе тридцать про
фессиональных образователь
ных учреждений: девять вузов, 
десять средних и одиннадцать 
начальных учебных заведений. 
Из девяти высших - пять фили
алов вузов столичных центров 
страны, региона и области, где 
учатся более двух тысяч студен
тов. Естественно, на коммерчес
кой основе. Общее количество 
вакансий высших учебных заве-

Информа
ционные курсы 
должны 
помочь 
учащимся 
сориенти
роваться 
в выборе 
специальности 

дений - более пяти тысяч. И все 
они ждут в своих приемных ко
миссиях 3287 выпускников школ 
нынешнего года. 

- Насколько качественное об
разование дают горожанам эти 
филиалы? 

- Не наша компетенция - де
лать срезы, насколько кто зна
ет и умеет в рамках той или иной 

специальности , -
поясняет замести
тель начальника уп
равления образова
ния города Татьяна 
П о л у н и н а . - Но 
нельзя сбрасывать 
со счета такой факт: 
по закону в филиа
лах должно быть не 
менее 40 процентов 
собственных штат
ных п е д а г о г о в . 
Проверки показы
вают: их нет. Есть 
дрейфующие уче

ные из МаГУ или МГТУ, по со
вместительству работающие в 
филиалах. Координационный 
совет по вопросам образования, 
действующий уже год под пред
седательством главы города 
Виктора Аникушина, обратил
ся в совет ректоров области и 
главное управление образова
ния РФ с просьбой проверить 
в них качество подготовки сту
дентов. 

Представительские филиалы 
могут открываться на террито
рии нашего города только при 
согласии органов местного са
моуправления. Хотя бы для 
того, чтобы они не дублирова
ли существующие специально
сти. К примеру, 13 профессио
нальных учреждений готовят 
менеджеров, десять - юристов, 
шесть - специалистов по мар
кетингу. А какова потребность 
в этих специалистах на рынке 
труда? В 2003 году в центре 
занятости зарегистрировалось 
33 новоиспеченных менеджера, 
44 юриста и 11 маркетологов. 
Не нашли себе работу по спе
циальности 106 бухгалтеров, 15 
экономистов. Причем учебные 
заведения продолжают наби
рать студентов в эти группы, 
не заботясь о том, что они гото
вят кандидатов в безработные. 
Примеров тому сколько угод-

Искать себе работу - любую, лишь бы деньги платили, выпускникам 
институтов приходится самим. 
но. Индустриальный колледж 
выпустил 30 менеджеров, 15 из 
которых тут же зарегистриро
вались на бирже труда. МИК 
планирует набрать 50 человек. 
И будьте уверены - наберет. Об-

нужны в таком количестве гор
ные инженеры, инженеры-стро
ители, прокатчики, транспорт
ники, специалисты по стандар
тизации и сертификации, мате
риаловеды в машиностроении... 

разование, как готовится, пить-
есть не просит, а при случае и 
пригодиться может. Только вот, 
по мнению специалистов, ныне с 
высшим образованием в городе 
перебор. В промышленности не 

Магнитогорский государствен
ный университет прямиком от
правил в центр занятости 30 че
ловек по специальности «Техно
логия и предпринимательство», 
19 предметников по русскому 

языку и литературе, 21 валео-
лога, девять историков, 15 пси
хологов, 10 выпускников иняза. 
Причем, по прогнозу управле
ния экономики на 2003-2007 
годы, потребность в специалис
тах именно в области иностран
ных языков составляет 585 че
ловек. Парадокс? Нет. Просто, 
узнав об оплате учителя сред
ней школы по ставке 10 разря
да, которая всего 1300 рублей, 

девушки предпочитают сидеть 
дома. Это обходится гораздо 
дешевле: не нужно тратиться 
на одежду, макияж. Согласи
тесь: внешний вид педагога 
должен соответствовать его 
статусу. 

Какие специальности нужны 
городу и близлежащим райо
нам? Из высококвалифициро
ванных требуются 222 пред
метника-географа, 560 работни
ков, владеющих знаниями в об
ласти дошкольной педагогики и 
психологии, 416 историков, 310 
математиков, 1168 медсестер. 
Больше востребованы рабочие 
специальности. По прогнозу 
управления экономики, необхо
димо подготовить 380 автоме
хаников, 1185 водителей кате
гории «В» и «С», 949 мастеров 
отделочно-строительных работ, 
200 монтажников железобетон
ных конструкций, 427 монтаж
ников сантехнического обору
дования, 10 помощников маши
ниста локомотива, 1502 продав
ца, 418 слесарей... Они будут 
набраны из нынешних полуто
ра тысяч девятиклассников, ко
торые решили уйти в средние 
и начальные специальные учеб
ные заведения, где вакансий го
раздо больше, чем поступаю
щих. 

Наверное, это нормально, 
когда каждый может выбрать 
себе специальность по душе и 
приложит все силы, чтобы, как 
записано в Конституции РФ, 
«...на конкурсной основе бес
платно получить высшее обра
зование в государственном или 
муниципальном образователь
ном учреждении». А если не 
получилось и пришлось учить
ся платно? Продолжительное 
время вычитать из бюджета се
мьи приличные деньги. А по
том - на биржу труда? Чтобы 
так не получилось, со следую
щего учебного года в школах 
города вводится предпрофиль-
ная подготовка для учащихся 
девятых классов, и в расписа
нии впервые появится предмет 
«информационные курсы», 
цель которых знакомить школь
ников с состоянием на рынке 
труда. Чтобы родители вместе 
с детьми могли определить свое 
будущее. 
Геннадий ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 

«Гранд» - значит, большой обман 
РЫНОК 

- Женщина! Не сомневайтесь. Да, пакетик 
непривычно маленький, но это экономичная 
упаковка. Видите: здесь написано «Кофе 
«Гранд», 100 г». 

Мне бы очки надеть да разглядеть, а како
во полиграфическое исполнение мягкой упа
ковки. Но продавец был так искренен, да и 
не однажды именно в этом ларьке на ярмар
ке «Новой» по улице Советской я делала по
купки. Правда, номера на нем не значится, а 
всех примет - что он светлый, в виде ромба и 
продавец мужчина. Покупку сделала нака
нуне майских праздников, уплатив за якобы 
100-граммовый пакет 29 рублей. А когда со
держимое «100-граммового» пакетика пере
сыпала в стандартную 100-граммовую ба
ночку, то не набралось даже половины. 

Помните красавца-прибалта, который, 
рекламируя кофе «Гранд», говорит, что 
«Гранд» - это он», а остальное - «оно». Так 
вот в пакетике было такое «оно», что вспом
нишь тех, которые поговаривают: мол, од
норазовые пакетики с кофе самых «лучших» 
сортов фасуют все-таки где-то в районе 
горы Пугачева. 

Словом, ссыпала я это «оно» в «компакт
ную» упаковку, написала на полутора стра
ницах заявление на имя администрации яр
марки «Новой», указав свой адрес, фами
лию, телефон и обстоятельства, при кото
рых купила кофе «Гранд». День был празд
ничным, но ярмарка работала. Значит, и ад
министратор какой-то должен быть. Но 
сколько по ярмарке ни ходила - не могла 
найти пояснение с табличкой «Администра
ция». В вагончике «Охрана» - контрольные 
весы. В пакетике, как и предполагала, ока
залось 50 граммов вместе с упаковкой. Ох
ранник же сообщил, что администрация на

ходится на улице Санаторной, дом 16, кв. 4. 
Я не сразу, как говорят, «врубилась». Яр
марка - на улице Советской, а администра
ция - на Санаторной? Это как? 

- Да вы пройдите через территорию яр
марки, потом через дорогу и на террито
рии дома престарелых в углу найдете двух
этажный дом. В квартире № 4 находится 
администрация, - объяснил охранник. 

Вы себе представляете, как какая-нибудь 
бабушка в расстроенных чувствах ищет, «где 
эта улица, где этот дом?» 1 мая никакой таб
лички на железной двери не было и сама дверь 
на замке. Но открыли, подтвердили, что ад
министрация именно здесь, но руководства 
нет, а есть «представитель», коим оказался 
очень молодой человек. Пакетик и заявле
ние принял, уверил, что положит на стол 
«руководству». И как в известном фильме... 
«Тишина...» Никто не звонит, не извиняет
ся, не предлагает вернуть 29 рублей. Все 
правильно. Чем я докажу, что именно на 
«Новой» купила этот злополучный пакет-
недомерок? Чека-то у меня нет. А именно чек 
и есть тот «ключик» от «ларчика», в кото
ром лежат мои права покупателя. 

Вспомнилась шумная компания несколь
ко лет назад вокруг ныне не существующей 
ярмарки у курантов. Каждый продавец тог
да обязан был иметь кассовый аппарат. И 
хоть все товары продавали «с земли», то 
включать эти кассовые аппараты, по мне
нию требовавших, нужно было хоть в зем
лю, но аппарат иметь. Позже-то стало ясно, 
что шум вокруг кассовых аппаратов был 
«пробными шаром». Готовилась акция по 
ликвидации ярмарки, а значит, готовилось 
и соответствующее общественное мнение. 
Ярмарку убрали. Правда, территория мес
том веселых гуляний для горожан не стала. 

На «Новой» многие продовольственные 
товары теперь продают из ларьков, пави

льонов, тонаров. И даже «восточные ребя
та» выставляют товар перед ларьком, в ко
торый товар на ночь убирают. Мощные хо
лодильники, обогреватели, освещение. Но 
почему нет кассовых аппаратов? Условия 
для работы с ними есть, а аппаратов нет. И 
такое практически на всех ярмарках. Повто
рюсь, но «ларчик» открывается просто. Нет 
чека - нет прав у покупателя. Разве об этой 
повальной «забывчивости», как отсутствие 
кассовых аппаратов, не знают властные 
структуры? Или из их обихода изъяты сло
ва «кассовый аппарат»? Знают, но делают 
вид, что все правильно, - торговля идет. Но 
чем торгуют? Левым «Грандом», несвежим 
молоком и колбасой, сливочным маслом с 
таким «ароматом», будто вся просроченная 
парфюмерия намешана в масло в качестве 
«ароматной добавки». 

Разве не видят руководители ярмарок, что 
ценники не несут точной информации? И, 
купив пельмени, вы удивляетесь: что-то ма
ловато в килограмме. А в пакете 900 грам
мов, но вроде по прежней цене. Только цен
ник информацию о весе не сообщает. 

Словом, широкомасштабное отсутствие 
чеков не может не быть незамеченным. Зна
чит, кому-то это выгодно. Поэтому у адми
нистрации ярмарок, как говорится, «своя 
свадьба», где действительно «Гранд» - «он». 
Только это бизнес. А у нас, покупателей, -
«оно»: левые продукты, недовес, которые 
мы не можем подтвердить, раз нет малень
кого клочка кассовой ленты. 

Я иногда подаю нищим. Особенно инвали
дам и старушкам, не пытаясь даже думать, 
что побудило их протянуть руку за милос
тыней. Двадцать девять рублей за 50-грам
мовый пакетик левого кофе - многовато. Но 
если бы администрация ярмарки вернула -
отдала бы нищим. Но не возвращают. Лад
но, оставьте себе, господа. На бедность. 

Лидия РАЗУМОВА. 
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К экологической проверке готовы 
Новая система почти полностью исключает выбросы газов в атмосферу 

Подразделения Магнитогор
ского металлургического комби
ната готовятся к получению еще 
одного сертификата - ИСО-
14001 по системе экологическо
го менеджмента. Готовится к 
сертификации и дочернее пред
приятие ММК - ЗАО «Русская 
металлургическая компания» 
(РМК), принявшая решение о 
внедрении у себя подобной сис
темы в июне прошлого года. 

Доля магнитогорского коксо-
хима в общих выбросах ММК 
составляла порядка десяти про
центов. Желая улучшить эколо
гическую обстановку на пред
приятии и в городе, руководство 
коксохима заключило договор с 
Восточным углехимическим ин
ститутом (ВУХИН), специалис

ты которого провели глобаль
ную инвентаризацию выбросов 
в атмосферу, наметили их основ
ные источники и концентрацию 
и составили план природоохран
ных мероприятий, которые вы
полнялись РМК на протяжении 
года. Эффект мероприятий, по 
оценке того же ВУХИНа: выб
росы в Русской металлургичес
кой компании сократились с по
чти 32 до 29 тысяч тонн. 

Более глобальный шаг в на
правлении «экологически чис
той работы» - строительство и 
пуск в 1999 году цеха улавли
вания № 2, в результате выб
росы на комбинате сократились 
на 20 тысяч тонн. В час через 
агрегаты цеха проходит около 
260 тысяч кубометров газа. 
Этот цех - единственный в Рос

сии, работающий по передовым 
технологиям немецкой фирмы 
«Крупп-Копперс», стал первым 
шагом в глобальной модерни
зации основных мощностей кок
сохимического производства 
ММК. Он изначально проекти
ровался как цех, не имеющий 
вредных выбросов в атмосфе
ру, за счет внедрения так назы
ваемой «дыхательной системы», 
которая предусматривает рабо
ту химических аппаратов под 
избыточным давлением азота. В 
результате отработанные газы 
через сборный коллектор на
правляются в газопровод пря
мого коксового газа, а не выб
расываются в атмосферу . В 
2001-2002 годах был также ре
конструирован цех улавливания 
№ 1 , работающий с 1942 года. 

Следующий шаг в повыше
нии качественных показателей 
производства и улучшении эко
логии - строительство новых 
участков цеха переработки хи
мических продуктов (ЦПХП). 
Их возведение было начато в 
2000 году с пуска нового пеко-
вого парка. Через год была пу
щена установка окисления пека, 
которая, кроме улучшения эко
логической обстановки, позво
лила Русской металлургической 
компании, единственной в Рос
сии, производить пек марки 
«В», пользующийся преимуще
ственным спросом у алюминие
вых и оборонных заводов. Про
ектные и строительные работы 
установки обошлись РМК в 24 
миллиона рублей, но затраты 
скоро окупятся сторицей. 

Сегодняшний день ЦПХП -
строительство участка коллек
торной системы отделения дис
тилляции смолы. К уже имею
щимся экологически чистым 
участкам - пековому парку и 
установке окисления пека - пос
ле ввода в эксплуатацию коллек
торной системы добавится прак
тически все оборудование цеха 
переработки химических про
дуктов, поскольку коллекторная 
система ОДС позволит полнос
тью ликвидировать наиболее 
вредные выбросы в атмосферу. 

Если же говорить о дальней
ших перспективах, то коллектив 
Русской металлургической ком
пании надеется на строительство 
коксовых печей-бис нового поко
ления, аналоги которых сегодня 

работают на коксохимических 
предприятиях Германии. Кроме 
того, что в технологическом от
ношении они на голову выше 
знакомых нам коксовых батарей, 
эти агрегаты также настроены на 
гуманное отношение к экологии. 
Специально предусмотренная 
система отсоса отходящих с ба
тарей газов практически полно
стью исключает выбросы в ат
мосферу. Уже сегодня ЗАО 
«РМК» сделало заметный шаг в 
улучшении экологической обста
новки на предприятии и в горо
де. После введения всех новых 
объектов коксохим Магнитки 
будет, как говорят его специали
сты, одним из самых экологичес
ки чистых в России. 

РитаДАВЛЕТШИНА. 
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Добрая традиция 
Депутат городского Собрания Иван Сеничев устано
вил добрую традицию - каждый год в День Победы 
чествовать в своем избирательном округе ветеранов 
войны и тружеников тыла. Не изменил он этой тра
диции и нынешней весной. 

В школе № 22 собрались более сорока ветеранов. Цветами и 
улыбками их встречали учащиеся и учителя, в фойе звучали 
мелодии военных лет. 

По традиции встреча продолжилась за праздничным столом. 
Были и фронтовые 100 грамм. Ветераны войны вспоминали ми
нувшие годы, своих боевых товарищей. Для них с замечатель
ной концертной программой выступил хор «Дубравушка» Двор
ца культуры и техники ОАО «ММК». Вместе с хором ветераны 
спели «Катюшу», «Землянку» и другие песни. 

Праздник получился теплым и запоминающимся. Всем вете
ранам вручили подарки, продуктовые наборы, развезли по до
мам. Приятно, что нас не забывают. 

Петр НЕНАШЕВ, 
участник Великой Отечественной войны. 

Горн, моя звезда... 
Беда как лакмусовая бумажка. По отношению к ней 
сразу определяется, кто есть кто: друзья, хорошие зна
комые, бывшие сотрудники по работе. . . 

При этом некоторые сразу куда-то исчезают. А вот, казалось 
бы, совершенно посторонние люди, не имеющие ранее никакого 
отношения к человеку, попавшему в беду, вдруг проявляют 
участие, могут сопереживать и по мере сил помочь. 

В моем случае беды особой не было. Просто депутат городс
кого Собрания Марина Шеметова помогла мне в свое время ре
ализовать мои книги. Известное дело - лишние деньги инвалиду 
первой группы никогда не помешают. 

Недавно напечатан мой первый сборник рассказов «Из трех 
тетрадей». А так как автор я неизвестный - хотя отзывы хоро
шие, то дела с продажей моей литературы шли неважно. И вот 
после общения с М. Шеметовой в моей жизни стало светлей и 
уютней. Единственным ее условием было первоначальное про
чтение моей книги. В общем, этот человек, я так понял, заслу
женно занимает свое место. То же самое могу сказать и о дирек
торе благотворительного фонда «Металлург» Валентине Вла
д и м и р о в е . Большая помощь оказана и с его стороны. Подобно 
звездочкам, эти люди светят и делают нашу жизнь осмысленней 
и добрее, доказывая своим существованием, что она состоит не 
только из черных пятен. 

Спасибо вам. Горите, светите и дальше. 
Андрей КУДИНОВ. 

Первая учительница 
Вот уже три года, как моя внучка Александра Денис-
чева учится в школе № 21. 

Школа очень хорошая, прекрасный коллектив преподавате
лей под руководством директора Борисенко. Жаль, что в этом 
году в последний раз с нами первая учительница моей внучки и 
всех учеников 3-а класса Вера Андреевна Прокофьева - человек 
необыкновенной доброты, умный и талантливый педагог. Очень 
многому научила она ребят, особенно по математике. По просьбе 
родительского комитета выражаю огромную благодарность ди
ректору школы, всему педагогическому коллективу и, конечно 
же, нашей милой, доброй и строгой первой учительнице Вере 
Андреевне Прокофьевой. 

Здоровья, счастья и терпения вам всем в нелегкой работе, 
низкий поклон. 

Галина КАЛИНИНА и родители 3-а класса школы № 21. 


